

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

El problema del terrorismo español

Evolucionistas y revolucionistas.—El programa "rojo."—Las mujeres anarquistas.—Desarrollo del mal.—Prensa funesta.—Necesidad de represiones energicas.

Tal vez ningún país registra invasión tan perniciosa de libros execrables como la que sufrió Barcelona en pocos años, aumentada singularmente de día en día.

Y ¿qué ha sido todo ello? El resultado lógico, fatal, irremediable de una influencia tan activa como funesta; de una propaganda hecha a la luz del día durante años y años, impunemente; exhibiéndose desocada en los escaparates de todas las librerías, en las manos de todos los vendedores de periódicos, en las tribunas de todos los centros ácratas, en los talleres de todas las fábricas.

Nadie se ha cuidado de combatir el foco infeccioso. Ni nuestros códigos, excesivamente liberales en ese sentido, ni una acción social sobrada energética, ni una concepción filosófica sana, y explicada con valentía, con fe, como levantándose en formidable cruzada contra la «barbarie de la civilización», se han cuidado de reconquistar los cerebros, de encauzar los sentimientos, de redimir las conciencias de esos salvajes gritadores: ¡Insensatos! ¿No veis que lo que es superior a vosotros no lo podéis destruir vosotros mismo? ¿No veis que vivís en las constantes tumbas de la constante contradicción? ¿Cómo pedís justicia si negáis la autoridad! ¿Cómo abogáis por el amor si renegáis de la familia! ¿Por qué destituis á Dios y os asignáis jefes que convertís en ídolos? ¿Cómo desterráis la propiedad si no hacéis mas que individualizarla?

¡No! Ninguna fuerza importante se opuso á la desbordada corriente de la impiedad, del desenfreno y de las violencias.

Al cabo de años eran contadísimos los obreros que en la desvincijada silla de su cuarto, al pié de la cama, tuviesen una Gramática castellana ó un Catecismo cristiano. En cambio sumaban á cientos, á millares los que tenían «La conquista del pan», las «Palabras de un rebelde», el «Catecismo revolucionario», etc., etc.

Dos ó tres periódicos se encargaban de proferir las más horribles blasfemias fundadas en las más repugnantes calumnias contra la Iglesia y los sacerdotes. Uno de ellos, «La Tramontana», escrito en catalán y fundado por un tal Llunas, de infausta recordación uno y otro, hacía gala del lenguaje más cínico y más soez. La tirada de ese papelucho alcanzaba á miles de ejemplares. Era, todos los domingos, el manjar intelectual más afanosamente saboreado por los obreros, y lo mismo el periódico en sus columnas que su desdichado director en su conversación, llamaban á los curas berrendos, (como contracción de reverendos) escarabajos, etc., y designaban el pulpito con el nombre de barreño ó abrevadero de la paloma, queriendo así ridiculizar torpemente la concepción de cátedra del Espíritu Santo.

¡Perdónenos Dios si para inspirar á nuestros lectores todo el horror á esas teorías, tenemos que evocar recuerdos que tan penosamente, tan hondamente conturban nuestro corazón de hombres cristianos y nuestra conciencia de ciudadanos honrados!

Mayores aún y más horrendas eran las blasfemias á diario lanzadas, pero nuestra execración hacia esa banda exterminadora no ha de llevarnos á empañar nuestra pluma, con el detalle de tantas aberraciones, siquiera sea para condenarlas con toda la fuerza y toda la virilidad de nuestra alma de creyentes y patriotas.

¡Ocioso, aunque tristísimo, es manifestar que los libelos más revolucionarios, y las publicaciones periódicas y aún diarias más exaltadas, circulaban libremente, vendíanse públicamente, después de cumplido el precepto reglamentario de presentar los ejemplares correspondientes al visado y sellado de la autoridad gubernativa.

Cierto que hubo cuantas denuncias, multas y suspensiones demandaba el espíritu de la ley, pero ¿bastaba eso para contener la ola? ¿Fue perseguido todo aquello que debía serlo?

Pregunta es esta á la cual los hechos posteriores han contestado, desgraciadamente

¿Que nó?... ¿De modo que esta noche no piensas en la venganza?

—¡Ay, querido Tomás!—contesté.—Ni esta noche, ni mañana, ni nunca. Mi venganza ha muerto.

—¿Qué dices, hombre? ¿Y desde cuándo has abandonado tu feroz propósito?

—Desde esta tarde.

—Veo—concluyó mi primo, poniendo la mano sobre mi hombro—que la inopinada riqueza ó te ha trastornado el cerebro, ó quizá te ha vuelto á la razón.

IV

La sombra maldita

Transcurrieron algunas semanas sin que á pesar de mis visitas dominicales al lugar de mi encuentro con Clara, volviese á verla.

Aquello me ponía de malísimo talante. Cuando ya había perdido casi las esperanzas, la hermosa desconocida se apiadó de mí.

Era un hermoso día de verano. Yo me encontraba sentado junto al bosquecillo de la primera entrevista.

De improviso atrajo mis miradas un punto blanco y móvil que avanzaba hacia mí siguiendo las sinuosidades de la ribera.

Mis ojos aún no podían distinguir quién era la persona que se acercaba.

Sin embargo, esa voz misteriosa que desde el fondo del pecho nos anuncia las personas queridas, me dijo que era Clara.

Con más elocuencia que nosotros pudiéramos hacerlo. Además no entra en nuestros propósitos discutir, sino exponer el mal y consecuentes á este procedimiento, exponeremos en otro artículo el recrudescimiento, la agudización que el problema anarquista adquirió en Barcelona con un hecho contra el cual tampoco se procedió con toda la previsión, primero; con toda la represión después, que el caso requería. Nos referimos á la influencia personal extranjera, á los peligrosísimos anarquistas de acción que de todas partes de Europa sentaron, tranquilamente sus reales en la desventurada Barcelona.

JOSECHO.

Cháchara

DE LA CIUDAD

El mirador

Por tí nos entra el aire de la sierra, Aire puro que trae olor de prado, De ramaje robusto y de helechal; Abierto portalón que no se cierra, Se asoma á tí el espíritu cansado Y tú le das un hábito vital.

Aire de vida nuestra frente orea Cuando vamos á tí. De nuestros ojos La mirada que acorta la ciudad En ancha vibración se enseorea Si sale á tí, que ve desde los rojos Portalones del Sol, la inmensidad.

Calzan tus pies sandalias de alegría Hechas de huertos, árboles y sebes Con adornos de río y de rosas; Dan la nota de la melancolía Dos pueblos como dos bajorrelieves Labrados en un monte funeral.

La primera caricia de la Aurora Viene á tí desde el pardo Miravalles... Caricia que no llega hasta el rincón De los montes lamidos, que colorea El Sol de Ocaso, muros de los valles, Campamento de la desolación.

Desde tí, mirador, vi muchas veces, Sobre una alta pirámide verdosa, Al dulce beso del naciente Sol Blanquear una ermita; yo mis preces En ella dije... Tú la ves hermosa Siempre con su corona de arbol.

Cuando el misterio en sombras se recrea En la paz de silencios tentadores, Eres tú nuestro amigo más leal... Mientras duerme tranquila Rochaepa Una puñet te cuenta sus amores.

GARCILASO.

Ayuntamiento

A las cinco se abre la sesión bajo la presidencia del señor Arraiza y con asistencia de los señores Echave-Sustaeta, Arvizu, Lizarraga, Zufiaurre, Izu, Jimenez, Berrío, Martinez, Seminario, León y Gorostiza.

Acta de la sesión anterior, aprobada. Cuentas y libramientos, aprobados.

D.ª Micaela Sarasate, doña Rosa Sotés, don Félix Anoz y don Cipriano Orcopen, solicitan empadronamiento.

Como se pide. D. Eulogio Zarranz, solicita se le dé de baja en el padrón de vecinos.

Como se pide. El señor Presidente de la Junta municipal de Beneficencia remite las cuentas de la Casa-Misericordia, correspondientes á los años 1905, 1906 y 1907.

Aprobadas. Informes

De la comisión de Gobierno

Proponiendo que pase á informe de la comisión de Hacienda la instancia de los almacenistas de aceites, aguardientes y vinos, matriculados en esta ciudad, en que solicitan se autorice al Administrador de la Alhóndiga para que á los mismos se les abra cuenta corriente al igual que se hace con los almacenistas de coloniales, cuyos artículos se hallan en el Depósito de géneros de tránsito.

Aprobado. De la comisión de señores Alcaldes

Proponiendo la cantidad con que se podrá contribuir para celebrar en esta capital la fiesta Escolar organizada por la Junta provincial de instrucción pública.

Se acuerda contribuir con 500 pesetas.

Por fin estubo á pocos pasos de distancia.

Ella, poniendo en juego esa inocente hipocresía femenina de las primeras entrevistas, fingió no haberme visto.

Luego, sin poder dominar por más tiempo su impaciencia, acabó por «descubrirme».

—¿Usted por aquí otra vez?—preguntó aparentando sorpresa, al mismo tiempo que me tendía su mano breve y aterciopelada.

—¡Otra vez!—exclamé, oprimiendo emocionadísimo el cálido tesoro que se me ofrecía.—Y no es sólo este domingo el que he venido á lugares para mí inolvidables. Desde que conocí á usted en ellos, es mi paseo obligado. Las tres semanas que llevaba ya sin verla, siglos han sido para mi impaciencia.

—¿Tres semanas?... ¡Parece imposible!... Mi ausencia se ha debido á causas desagradables; mi madre ha estado bastante enferma. Por fortuna ya está mejor.

Nuestra conversación fué corta aquel día. Cuando me dijo que tenía que irse no me permitió que la acompañara.

A los pocos días volvimos á vernos. Las entrevistas fueron ya más frecuentes.

Yo había averiguado entre tanto que la joven se llamaba Clara Lutrell, y que vivía, en efecto, con su madre; una pobre enferma muy buena, muy dulce y muy simpática.

Al menos á mí me pareció así, la tarde en

Asunto pendiente

De la comisión de Fomento

Informe indicando al Excmo. Ayuntamiento la conveniencia de proceder al derribo del antiguo matadero de ganado de cerda.

Se acuerda que se anuncie la subasta, y si no acude nadie, que las obras se realicen por administración.

Terminado el despacho ordinario, el señor Arvizu dió cuenta de los trabajos realizados en Bilbao por la comisión del Ayuntamiento de Pamplona (formada por los señores Arvizu y Goicoechea) que asistió á la reunión de propietarios de plazas de toros, para la formación de la Asociación de empresas. Dedicó frases de gratitud á los organizadores de la Asamblea por las referencias extraordinarias de que hicieron objeto al Ayuntamiento de Pamplona en las personas de sus representantes.

El señor Echave-Sustaeta pidió que constase en acta el agradecimiento del Ayuntamiento á la comisión.

Se dió cuenta de una comunicación del capitán general de la región dando las gracias por encargo del Rey por el telegrama del Ayuntamiento de Pamplona en el que se protestó contra los sucesos de Barcelona y se felicitó al Ejército.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión á las seis menos cuarto.

Pamplona hace 30 años

EL ECO DE NAVARRA del 4 de Septiembre de 1879

Ayer falleció la esposa de don Francisco Velasco.

—El día primero del actual había en el Hospital civil 157 enfermos; 81 hombres y 76 mujeres.

—En breve se verá en Milan el proceso relacionado con el robo del Toisón de oro á don Carlos de Borbón.

Ecos de la Montaña

SPORT VASCO

El partido de pelota que anuncié, sin que me fuera entonces posible citar el día, por ignorarlo los mismos pelotaris, tendrá lugar el día 16 del corriente, siempre que no ocurra el día anterior una vez más anarquía.

Ya lo saben los aficionados, los cuales pueden ir preparando las bolsas, pues no hay duda ninguna de que se jugará mucho dinero y habrá posturas para todos los gustos.

DE SOCIEDAD

Terminadas las vacaciones estivales se han reanudado en esta villa las tareas escolares, bajo la dirección de nuestro amigo el ilustrado maestro don Pedro Gonzalez y de la no menos ilustrada maestra señorita Antonia Vizcaino la que, sin descansar de las molestias originadas por el viaje que acaba de hacer desde Tudela á esta villa, á cuya ciudad había ido á pasar las vacaciones al lado de su distinguida madre y hermana, ha vuelto á sus deberes de instrucción.

Procedente de San Sebastián, donde han pasado una temporada, han llegado á esta villa, en la que se proponen pasar todo el mes, las bella señora doña Joaquina Labarta y su encantadora hermana señorita Josefina.

Sean bien venidas, y que la estancia entre nosotros les sea grata.

Leiza, 3, 1909.

PELÍCULA LOCAL

Ayer llegaron al Sario los novillos; no me atreví á llamarlos becerras, que serán lidiados mañana.

A la hora en que escribo esto no los he visto. Por referencias sé que son crecidos, que tienen más de toros que de bibelots.

Los matadores y las cuadrillas son una garantía, ya lo sé, pero así y todo no me pude contener y me permití decir ayer en un arranque de sinceridad, delante de uno de los valientes matadores:

—¡Hombre! ¿para qué traéis ganado grande? —Y te parece bien—me contestó—que á la hora en que nuestros soldados estan derrochando valor en Melilla, y siendo en su honor

que Clara, de regreso de uno de nuestros paseos, me presentó á ella.

Pasó el verano y llegóse el otoño con sus tardes plácidas y soleadas.

Clara y yo continuábamos dando nuestros acostumbrados paseos por la orilla del río, sin que aún hubiese salido de mis labios la divina confesión.

Pero la oportunidad llegó al fin. Avanzábamos una tarde por estrecho sendero junto al Tamesis.

De improviso, Clara, que iba delante, preguntó detenidamente:

—Diga usted, Gaspar, no es aquí donde nos vimos por primera vez?

—¡Ah! es, en efecto, Clara.

—Y por rara coincidencia, hace hoy una tarde tan hermosa como aquella; ¿se acuerda usted?

—¡Que me sí me acuerdo!... ¿Cómo no acordarme del día más feliz de mi vida?... Clara: es inútil callarlo por más tiempo; yo amo á usted con verdadera locura.

Ella bajó los parpados, y se sonrojó intensamente.

La respiración de su seno se hizo ajitada. Pero los labios, estremecidos un segundo por la vibración de su pensamiento, siguieron mudos.

—¿Es que no corresponde usted á este cariño?—pregunté, anhelante, atreviéndome á tomar entre mis manos las nó más firmes de Clara.

A mis oídos llegó un breve susurro; las manos adorables oprimieron levemente las

la corrida, vayamos á meternos cobardemente con cabritillos?

La contestación es un acierto, y es indudable que quien tuvo ingenio para servirse de ella como espada, se sirva del estoque en el terreno como frase á la que no pueda contestar el alazeño, ¿se dice así?

Con las dianas, la corrida y la función de teatro vamos á tener mañana un día completo de fiesta.

En él suena muy bien el recuerdo del trío que han obtenido nuestras tropas en el zoco de El-Arbán.

G.

Incendio de carboneras

Sobre la una de la madrugada de hoy se ha observado que se hallaban ardiendo dos carboneras situadas á unos 300 metros de esta villa, á la margen derecha de la carretera que conduce á Pamplona, las cuales pertenecían á los vecinos don Ignacio Otermin y don Antonio Loizu.

En la del primero había pocas existencias, no ocurriendo lo propio, en la otra, que contenía unos 1.000 cargas de carbón, de las cuales se cree se salvaría buena parte; los edificios han sido reducidos á cenizas casi totalmente y estaban asegurados así como el combustible en «La Vasconia».

El espectáculo que ofrecían las carboneras ardiendo era horroroso. A apagarlas ha asistido todo el vecindario con las autoridades y fuerza de Carabineros, pero la buena voluntad de todos se estrechaba á consecuencia del incremento que había tomado el siniestro para cuando se han enterado los vecinos.

Se atribuye el hecho á la casualidad y en el momento que escribo estas líneas (4 de la mañana) no ha ocurrido ninguna desgracia personal que lamentar, ni hay peligro de que el incendio se propague á la población.

El corresponsal. Burguete 3 Agosto 1909.

Campos y mercados

EN NAVARRA

Por las noticias que recibimos, parece ser que en el presente año la siembra de cereales será activísima y en proporciones tan intensas como en los años en que más lo haya sido.

El tiempo, por ahora, prestase á que las operaciones preliminares se verifiquen en muy buenas condiciones, pues además de no haber sido riguroso, ni mucho menos, el actual verano, el fresco agosto que nos precedió, muy buenas condiciones para la preparación de siembra.

Notas locales

Leiza Nada más que regular es el aspecto de los sembrados. En cambio los prados ofrecen soberbio aspecto garantizando buenos y abundantes pastos.

El tiempo es húmedo y con frío en estos últimos días.

Tenemos muchas existencias de vino y aceite y regular en granos.

Lerin Se dió por terminada la trilla dando regular resultado.

Tenemos el tiempo hace dos días bastante fresco, pareciendo hoy propio de invierno, porque anda aire fuerte y frío y está además nublado.

Estella Tenemos estos dos días el tiempo bastante fresco especialmente por las noches. Hoy ha estado bastante animado el mercado á pesar de estar celebrando fiestas en algunos pueblos que son de los que dan buen contingente. Con motivo de haber dado principio desde 1.º de mes á la matanza de cerdos en esta ciudad ha estado bien concurrida la plaza del ganado de cerda; los precios están bastante arreglados.

Sangüesa El mercado semanal se ha visto muy concurrido, habiéndose observado se habían traído grandes cantidades de carbón de Bigüezal.

Los campos presentanse muy bien. El tiempo muéstrase frío y con bastante viento.

Lorca El tiempo fresco de estos últimos días resulta bueno para el campo, que en todo este término se presenta en inmejorables condiciones.

Peralta Muy buen aspecto presentan este año las viñas, especialmente las nuevas.

mías, y aquellos ojos, de un mirar sereno y virginal, se llenaron de lágrimas; lágrimas de ternura y amor infinitos.

Clara reclinó su gentil cabeza en mi pecho, desfalleciente de felicidad.

En aquellos momentos se ocultaba el sol tras del horizonte.

Un pajarillo, entre los álamos entonó su adiós al día; agitáronse las ramas de la arboleda al beso de la brisa, y reinó durante unos momentos el más profundo silencio.

Levantando la vista hacia el cielo, ví avanzar por el lado de Occidente negro y siniestro nubarrón.

La obscura mancha extendíase verticalmente, asemejándose á gigantesca y caprichosa crestería.

La nube fué creciendo, hasta casi ocultar el cielo.

Entonces advertí, aterrado, que su figura copiaba línea por línea la fatídica «Roca Negra».

Su sombra abominable se proyectaba sobre las alegrías de mi alma como una profecía de desventuras.

Horrorizado, ceñí con fuerza entre mis brazos nervudos el grácil cuerpo de Clara, y exclamé:

—¡Mía, mía por siempre; pese á la Fatalidad!

Cuando miré al cielo otra vez, la nube se había desvanecido fraccionándose en mil puntiaguadas vedijas que arrastraba el viento hacia el Occidente.

Regresamos á casa de Clara en uno de

Folleín de EL ECO DE NAVARRA 25

El tesoro misterioso

que 3.465 libras, 13 chelens y 6 peniques. Hé ahí nuestro capitál.

—Pero, hemos ganado todo eso? Sin duda te chancesas.

—Lo que oyes. De hoy en adelante podremos vivir como personas decentes. Empezemos por comer bien y beber bien. A este objeto, he organizado una cena de magnates. Comamos y bebamos y brindemos por el broche de oro.

Medio atontado por los acontecimientos de las últimas veinticuatro horas, sentéme á la mesa y apenas si probé bocado.

En cambio mi primo, comió, bebí y habló por siete.

Observando mi inapetencia y mi mutismo exclamó:

—¡Parece que estás de duelo! ¿Es acaso que te sientes mal?

—Nada de eso, Tomás. Nunca he estado tan bien.

—Entonces será que te aguijonea el deseo de volverte en busca de tu mortal enemigo.



Tambien todos los pastos se hallan en magnificas condiciones. El tiempo es frio. Las existencias de granos son escasas, como asimismo las de liquidos. El mercado, en calma a causa de las pocas demandas.

Mendigorria

Comienzan a observarse preparativos para la proxima siembra, que este año resultará animada debido al buen resultado de la anterior. El tiempo es bueno, con tendencia a refrescar.

Precios

Trigo.—Estella 5,75 pesetas robo; Peralta 5,60 a 6; Lerin 6 a 6,25; Lorca 6; Leiza 6,80; Mendigorria 6 a 6,25. Cebada.—Estella 3,25 pesetas robo; Peralta 3; Lerin 2,75. Avena.—Estella 3,25 pesetas robo; Peralta 3; Lerin 2,50; Mendigorria 3,25. Maiz.—Estella 4,50 pesetas robo; Peralta idem; Leiza 6. Habas.—Estella 4,25 pesetas robo; Peralta 4; Lerin 4,50; Leiza 9,25. Alubias.—Peralta 10 pesetas robo; Leiza 12,50 a 15. Aiscol.—Estella 4,25 pesetas cántaro. Vino comun.—Estella 3 pesetas cántaro; Peralta 2,25; Lerin 3; Lorca 2 a 2,25; Leiza 3 a 4; Mendigorria 1,50 a 1,75. Vio rancio.—Peralta de 8 a 12 pesetas cántaro; Leiza 11. Aguardiente de vino.—Peralta de 6 a 8 pesetas cántaro. Aguardiente de orujo.—Peralta de 5 a 6 pesetas cántaro; Leiza 8. Anisado de vino.—Peralta de 8 a 10 pesetas cántaro. Anisado de orujo.—Peralta de 6 a 8 pesetas cántaro; Leiza 10. Aceite.—Estella 21,75 pesetas arroba; Lorca, Lerin, Mendigorria, Peralta y Leiza 21. Patatas.—Estella 1,75 pesetas arroba; Peralta 1,50; Mendigorria de 1,25 a 1,50; Lerin 1,25; Leiza 2,25. Jornales a seco.—Mendigorria y Peralta 2 pesetas. Id. con la costa.—Lerin 2 pesetas; Lorca 1,25.

Mercado de Burdeos

Trigos.—Se cotiza a 18'75 el hectolitro en la region. Harinas.—Las primeras marcas se cotizan a 32'50 los 100 kilogramos. Salvados.—El grueso disponible se cotiza a 17 frs. los 100 kilogramos; el librabre a 16 frs.; el ordinario disponible a 16; el librabre a 15. Maiz.—El rojo de La Plata disponible a 18'50 y 18'75 los 100 kilogramos, el librabre a 10'75. Avenas.—En la clase de las grises la cotización oscila entre 18 y 18'75 los 100 kilogramos. Cebadas.—Las del país se cotizan a 19 los 100 kilogramos; las de Argelia a 17'75. Centenos.—Se cotiza a 17'50 los 100 kilogramos.

La campaña en el Rif

Recompensa póstuma

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden concediendo el empleo de comandante, con la antigüedad de 27 de Julio último, al capitán de infantería, con destino en el batallón cazadores de Las Navas, núm. 10, don Isidro Sanchez Gomez, como recompensa a los extraordinarios servicios y méritos contraídos en la acción que tuvo lugar el expresado día en las inmediaciones de Melilla, en la que fué gravemente herido, falleciendo el día 7 de Agosto próximo pasado a consecuencia de las heridas recibidas.

La Junta de damas

Cómo se hará el reparto

A las bases ya publicadas sobre el reparto por la Junta de señoras que preside S. M. la Reina, de los socorros a los heridos y familias de los muertos en campaña, hay que añadir las siguientes advertencias para mayor claridad en beneficio de los interesados:

Primera. Se enviará lo correspondiente a las familias de los muertos que presenten los debidos documentos (en cuanto puedan confrontarse los nombres de éstos con las listas de las bajas que se han pedido ya a Melilla), por conducto de las autoridades militares. Segunda. El límite para considerar que un soldado fallecido de enfermedad lo es de resultados de la campaña, será el de un mes, después de terminada ésta. Tercera. Los hermanos de soldado soltero y sin padres serán socorridos si son menores de quince años.

Cuarta. A los heridos que aún están en los hospitales se les auxiliará inmediatamente, según la relación del gobernador militar de la provincia en que éstos se encuentren y el dictamen de los médicos del establecimiento. A los que hayan ingresado de nuevo en filas ó regresado a sus pueblos se les remitirá lo debido también por medio de las autoridades militares. Quinta. A los que a la salida del hospital queden, por desgracia inútiles, se les abonará lo que como a tales les corresponde, así como las bonificaciones a que en ese caso, si son casados y con hijos, tienen derecho, en cuanto acrediten esas circunstancias. Sexta. Las cantidades definitivamente fijadas para un primer auxilio, son:

PARA LOS HERIDOS

Leve, 40 pesetas.—Grave, 100.—Inútil, 200. Estos últimos si son casados tienen derecho a 250 pesetas y si tienen hijos a 25 pesetas más por cada uno de éstos. FAMILIAS DE MUERTOS Padres ó en su defecto hermanos, menores de quince años, de soldado soltero, 250 pesetas.—Viudas, 525.—Viudas con hijos 40 más por cada uno de éstos. Moros y judíos están a la caza de negocios confidentiales y con tal de hacerse con algunas sumas entretienen las esperanzas de las desgraciadas familias que les confían la investigación del paradero de seres que

El teniente Laportilla

Dice Mencheta: «Otro de los infundios de ayer, que ya habia olvidado, es el de que el teniente Laportilla no ha muerto y se encuentra prisionero del enemigo. ¡Ojalá fuera cierto! Ya dije hace lo menos diez fechas que habia muerto gloriosamente según noticias de origen fidedigno. Moros y judíos están a la caza de negocios confidentiales y con tal de hacerse con algunas sumas entretienen las esperanzas de las desgraciadas familias que les confían la investigación del paradero de seres que

desaparecieron en el fragor de los combates.»

Peregrinación

NAVARRA A LOURDES

Se han recibido ya los carnets de las fondas y camas; los que tengan targeta de fonda ó cama suelta pueden pasar a cangearlas por el carnet definitivo. Los que quieran hospedarse en el mismo hotel, conviene que recojan juntos los carnets. Aprovechando la prórroga del plazo para las inscripciones, son muchos los que se van inscribiendo estos días.

A los ensayos que todos los días se verifican en la iglesia de San Lorenzo de cuatro a cinco de la tarde y de ocho a nueve de la noche acude un gran número de peregrinos, especialmente a los de la noche, y cantan ya con mucha soltura y afinación. Con todo ello crece el entusiasmo y fervor de los peregrinos: por lo cual es de esperar que será una peregrinación muy hermosa por el número de peregrinos (de 2.000), buenas disposiciones y organización.

El médico que acompañará a la peregrinación y que llevará el botiquín y material sanitario que necesitan los enfermos, es el Doctor don Claudio Armentariz. Chapieta, 4, 2.º, a quien pueden dirigirse todos los días de 11 a 1 los que quieran consultarle algo referente a la misma.

Suscripción patriótica

en favor de las familias de los heridos y muertos en la campaña de Melilla.

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Total: 10.581'00

Crónica religiosa

Función mensual que los Cofrades Carmelitas asociados en la Semana Devota dedican a su Patrona la Virgen del Carmen en la iglesia de los PP. Carmelitas Descalzos:

Mañana domingo a las seis y media de la mañana, habrá Misa de Comunión general, a la que se suplica asistan todos los Asociados con el escapulario exterior, para recibir el Pan de los Angeles.

Por la tarde a las cinco y media empezará la función con exposición de S. D. M. y acto continuo Estación al Santísimo Sacramento, Rosario, plática, reserva y procesión a la cual deberán asistir todos los que pertenecen a la Semana Devota con el escapulario exterior, según lo prescribe el Reglamento.

La plática de la función está a cargo del R. P. Avertano del S. S.

La Archicofradía del Inmaculado Corazón de María y San Alfonso María de Ligorio celebrará la función ordinaria de su Patrona mañana domingo en la parroquia de San Nicolás.

A las siete de la mañana habrá Misa rezada y Comunión general y a las diez Tercia, con Misa rezada.

A las diez y media será la Misa solemne con sermón que predicará el Dr. D. Joaquín Elcano. Hay indulgencia plenaria visitando esta parroquia previa confesión y comunión.

El domingo próximo, como primero de mes será la función de la Santísima Virgen del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, en esta forma:

A las siete de la mañana misa y comunión general; a las nueve se expondrá S. D. M. y se cantará misa solemne, quedando expuesto en Cuarenta horas durante todo el día. Por la tarde, a las cuatro, se rezará el santo rosario, se leerán las indulgencias del mes y se hará la reserva, terminada la cual será la procesión de la Santísima Virgen por el interior de la iglesia, terminándose con salve solemne.

Fiestas en Olite

Hé aquí el programa de los festejos que se celebrarán en la ciudad de Olite durante los días 13, 14, 15 y 16 del actual:

Día 13.—A las tres de la tarde vísperas solemnes con asistencia del M. I. Ayuntamiento; a las ocho de la noche salve; a las nueve colección de fuegos artificiales del pirotécnico señor Sanchez, de Corella, tocando la banda municipal bonitos bailables. Día 14.—Encierro del ganado que los días 14 y 16 se ha de lidiar; seguidamente diana por la banda municipal y a las nueve función religiosa en la parroquia de Santa María la Real.

A las cuatro de la tarde corrida de novillos de 2 a 3 años, de una ganadería acreditada, los que serán capeados, banderilleados y muertos a estoque por el diestro Calixto Gastón Gastoncillo, y su cuadrilla. Día 15.—Festival de la Jota: Concurso regional de cantadores y bailadores: Habrá un premio de 50 pesetas para el mejor cantador de jota y otro de 25 para la pareja que mejor la baile, haciéndose la calificación por un tribunal competente. Los concursantes deberán pedir la inscripción antes de las doce del mediodía del día 15.

Día 16.—A las cuatro de la tarde se capearán, banderillearán y matarán a estoque los novillos que se correrán, por la misma cuadrilla que el día 14. Además los días 14, 15 y 16 habrá dianas y por las noches de nueve a doce música y baile en la plaza mayor por la banda municipal.

Animarse pamploneses a venir para que veais el arrojito y valentía de vuestro paisano Gastoncillo, que quiere dejar bien puesto el pabellón!

El corresponsal.

3 Septiembre 1909.

Profunda pena nos ha causado la noticia del fallecimiento, ocurrido en el convento de Hijar del R. P. Evangelista de Ibero, capuchino de quien guardarán los más gratos recuerdos cuantos tuvieron el placer de tratarle.

Era el P. Ibero por sus virtudes, su elocuencia y erudición un modelo de religiosos, y reunía cualidades personales tan relevantes que le granjaban el amor de cuantos le trataban.

Su celo por la gloria de Dios y la salvación de las almas era incomparable, lo mismo que su discreción y su amor a la región euskara.

A otros múltiples y grandes méritos juntó el de padecer persecución sectaria, por predicar la más sana doctrina sobre errores modernos.

Su prematura muerte, pues ha fallecido muy joven, causará igual pena que a nosotros a cuantos le trataron.

Enviamos a su familia nuestro más sentido pésame y rogamos a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma de este esclarecido navarro, que en paz descanse.

Ayer terminó, como lo teníamos anunciado, el abono de localidades para la becerrada y función teatral que han de tener lugar el próximo domingo.

La recaudación hecha por ambos conceptos ha sido muy buena; el pueblo de Pamplona responde, como siempre, tratándose de esta clase de espectáculos. Promete verse muy animada la plaza de toros así como también el teatro Gayarre.

Ayer tarde llegaron al Sario los becerros que han de lidiarse el domingo; es un ganado muy decente y de bonita estampa.

Prepárense los lidiadores, que si saben hacerlo bien, tienen donde lucirse.

Ayer noche entregó su alma a Dios después de una cruel enfermedad que en breves días ha segado una vida llena de salud, la bondadosa y bella niña de 9 años Esperanza García y Lopez de Oñate, hija de nuestro estimado amigo el competente maestro armero de la Academia de Caballería de Valladolid don Miguel y sobrina de nuestro buen amigo el regente de nuestra imprenta don Juan Lopez de Oñate.

La prematura muerte de la niña Esperanza ha sumido a sus padres, particularmente, en el mayor de los desconsuelos, tanto más cuanto como hija mayor tenían en ella cifradas todas sus esperanzas é ilusiones.

Piadosamente pensando la tierna finada estará gozando de la bienaventuranza eterna, y este es el único consuelo que podrá mitigar la gran pena que ha experimentado la familia de don Miguel García, al cual, lo mismo que a su esposa y demás familia les acompañamos en su dolor.

En la casa número 23 de la calle de los Descalzos se cayó ayer el armazón y tejadillo de la alta lumbera.

Un montón de tejas cayó a la cuadra, que es el portal, por la caja escalera, y por fortuna no hubo desgracias.

No nos extraña este pequeño hundimiento, lo que nos extraña es que no haya todos los días hundimientos como el de ayer, y que tarde tanto en llegar el fatal día en que se hunda media barriada de Descalzos y Pellejerías.

En la distribución del cupo de 1909 han correspondido a la zona de Pamplona 528 mozos y a la de Tafalla 547.

Para las fiestas patrióticas que mañana han de celebrarse a beneficio de las familias de los reservistas y víctimas de la guerra hay inusitada animación.

Todo hace esperar que tanto la becerrada como el festival del teatro por la noche constituirán dos grandes éxitos.

Será un día de fiesta completo, y a excepción del encierro tendremos motivos para recordar un día de San Fermín.

En el frontis del teatro se están colocando gallardetes y macetas.

Por su parte la empresa del «Euskal-Jai» retrasará la hora de comenzar el partido hasta después de terminada la becerrada.

Por la Alcaldía se publicó ayer un bando ordenando la apertura de un periodo de revacunación en los niños de 6 a 12 años, sin cuyo requisito no podrán ser matriculados ni admitidos en las escuelas municipales.

Ayer volvimos a disfrutar de un tiempo espléndido.

Está visto que el tiempo es loco.

Nuestro respetable y querido amigo don Agustín Lazcano ha tenido la atención de enviarnos un folleto que contiene un plan general de higienización de las viviendas de Pamplona y medios de realizarlo en la práctica.

Hoy nos limitamos a dar las gracias al señor Lazcano por el envío de este su folleto, que es una nueva prueba del grande amor que siente por sus paisanos y por su pueblo.

Prometemos leer el folleto que será muy interesante y de provechosa enseñanza y nos ocuparemos en hablar de él más despacio.

Ante la Sala de Gobierno tuvo lugar ayer mañana el acto de tomar posesión y jurar el cargo de magistrado para el que recientemente ha sido nombrado don Enrique García de Lara.

Reciba el nuevo magistrado nuestra cordial enhorabuena.

Durante la pasada semana, han sido sacrificados en el Matadero de carnes 40 bueyes, 65 terneras, 152 carneros, 218 ovejas y 141 corderos, pesando 17.857 kilos, importando 5.873,22 pesetas lo recaudado por el impuesto a la carne.

Desde el día 1.º al 15 de este mes está abierta la matrícula en la Academia Municipal de Música de esta ciudad para todos los que deseen matricularse en las asignaturas de solfeo, piano, cuerda, madera y metal.

Las horas de hacerlo son de diez a una.

Nos escriben de Sangüesa que anteayer se presentó en la vía pública un toro, por lo visto, desmandado ó huído, de una vacada próxima.

La presencia del cornúpeto dió ocasión a Por carta que ayer recibió nuestro

los consiguientes sustos, y á que se lucieran algunos improvisados émulos de Mauchaquito.

El animal pudo ser recogido sin tener que lamentar deterioros personales.

A causa del mal tiempo, anteayer suspendió la función anunciada, la compañía de varietés Jarke.

Con distinguido y respetable amigo el Sr. Conde de Guendulain de su ilustre hijo el Duque de Zaragoza, distinguido amigo y paisano nuestro, que por su valor se está acreditando en el campo de Melilla, éste ha sido ascendido al grado de cabo por méritos de guerra, toda vez que ha tomado parte en varias acciones.

Se le ha dado el mando de quince hombres, al frente de los cuales el ilustre prócer seguirá luchando con el mismo tesón y heroísmo que heredó de sus antepasados.

Reciba nuestra enhorabuena más cordial el bravo defensor de la Patria señor Duque de Zaragoza, por su merecido ascenso.

De viajes.—Con dirección a San Sebastian ha salido nuestro estimado amigo don José Montañana, con su distinguida señora é hijos.

De regreso de su veraneo en el Baztan y mediada de Francia ayer regresaron la distinguida esposa del jefe de esta Comandancia de la guardia civil don Manuel Jaen y su hijo Manolo.

También regresó ayer de su excursión veraniega el señor Vizconde de Val de Erro, distinguido amigo nuestro.

De Huiçi ha regresado el digno Alcalde de esta capital don Juan Pedro Arraiza. Ha marchado a San Sebastian el ilustrado abogado del Estado de esta provincia don German Prior.

Han salido para San Sebastian las distinguidas señoritas Juana Barasoain, directora del colegio de San José y Felisa Guertez.

De su excursión a la ribera regresaron ayer nuestros queridos amigos don Valentín Lacarelle y don Gabino Lopez.

De Estella marchó anteayer a San Sebastian doña Alejandra Olazarán, viuda de Erice, con su bella hija Teresa.

Han regresado de su excursión veraniega las bellas señoritas María y Rosario Aramburu.

De Roncesvalles, nuestro distinguido amigo don Domingo Agudo.

Después de haber pasado el verano en Ituren ha regresado nuestro amigo don Francisco Sagardía y su apreciable familia.

De San Sebastian ha regresado la distinguida señora doña Carmen Sanz, viuda de Brú.

De la misma capital regresó anoche la familia del diputado a Cortes por Pamplona señor Sanchez Marco.

De Elizondo ha regresado la bella y distinguida señorita Lola Blasco.

Ayer marchó a San Sebastian nuestro querido amigo el competente ayudante de obras municipales don Teodoro Navaz en compañía de su esposa la ilustrada directora de la Normal de esta provincia doña María Ana Sanz.

Hoy marchan a San Sebastian, de donde saldrán el martes para París para pasar una larga temporada en la capital de Francia, nuestro querido amigo el Procurador de los tribunales don Victoriano Aza y del Frago y su distinguida hermana poña Manuela.

Ha regresado de Barcelona nuestro estimado amigo el distinguido comerciante señor Butiña.

La benemérita de Aguilar ha puesto a disposición del juzgado municipal de Genevilla a un sugeto que en la taberna del mismo pueblo se le ocupó un puñal de grandes dimensiones.

En Larraun ha ocurrido una sensible desgracia.

Un joven del pueblo de Bedayo (Guipúzcoa), que se subió a un peral, tuvo la desgracia de caerse quedando muerto en el acto.

El juzgado recogió el cadáver, comenzando a instruir las correspondientes diligencias.

Nuestra información

Conferencias telefónicas de la región

Alava

Vitoria 3 (8 noche.)

El tiempo

Se ha operado un cambio brusco en la temperatura. Al día tristón, lluvioso y frio de ayer ha seguido un día soleado, alegre, de temperatura tibia.

Septiembre corrige sus yerros, como era de esperar.

De fiestas

Pasado mañana se celebran las fiestas tradicionales de Miranda, y con este motivo son muchas las personas que se trasladarán a la villa citada.

Se hacen gestiones para que la compañía del Norte establezca un tren especial para los romeros.

Se pone como condición que sean estos por lo menos 150.

La división Sotomayor

De la marcha de la división Alvarez Sotomayor, nada se sabe.

Se habia dicho que las fuerzas saldrían de Vitoria en la presente semana y en la estación habia preparativos, pero por lo visto, todavía no se ha dado la orden de marcha.

La fiesta de los mojonos

Se están haciendo los últimos preparativos para la celebración de la visita de hitos ó mojonos que aquí en Vitoria es una fiesta que tiene marcado sabor local.

La fiesta de ocasión, que así se llama por reunirse el Ayuntamiento después de la vi-

La Sala de gobierno de esta Audiencia ha autorizado el licenciamiento del penado por esta Audiencia León Leonardo Ansó para el día 16 del actual.

Comunican de Tudela que anteayer tuvo la desgracia de caerse de una noguera, donde se hallaba subido, el vecino Gervasio Santos, el cual resultó con heridas y fractura de importancia en la cabeza.

Dicha noguera estaba situada en la carretera que conduce a esta ciudad.

El desgraciado Santos ingresó en el Hospital de Tudela, donde se le practicó la cura.

Los gaiteros de Viana han sido contratados para tocar en las fiestas de Miranda de Ebro, que darán principio el día 7 del actual.

Ante la Alcaldía fueron ayer denunciados: un vecino de la calle de San Gregorio por mofarse de un transeunte, y dos individuos por postular sin estar autorizados.

También fueron denunciadas dos mujeres que en la calle Mayor dirimieron sus contiendas á firme bofetada.

Lo recaudado en esta diócesis para el dinero de San Pedro durante los meses de Mayo, Junio y Julio últimos asciende á la cantidad de 1.017,90 pesetas.

La guardia civil de Valtierra ha denunciado ante la autoridad judicial correspondiente á dos vecinos de Tudela que se hallaban cazando en un acotado de aquella demarcación, y á los cuales se les ocuparon las dos escopetas que llevaban y un morral.

Ha dado á luz un robusto niño la esposa de nuestro amigo don José María Campos.

Tanto la madre como el niño siguen bien. Nuestra enhorabuena á los padres.

El lunes próximo contraerá matrimonio en la iglesia parroquial de San Nicolás el rico propietario de Igúzquiza don Tomás Azpillicueta con doña Escolástica García.

Reciban por adelantado nuestra felicitación.

El Alcalde de Logroño ha publicado un bando diciendo que se administrará la estricnina á los perros vagabundos durante las horas de la noche.

En Pamplona se apelaba á estos procedimientos hace 30 años.

Suscripción á favor de la Asociación y Montepío General de Carteros de España.

Relación de las cantidades recibidas á favor de dicha Asociación.

Suma anterior 368 pesetas.

Sociedad «La Agrícola» 20 posetas; don Crisantos Ayarra 10; don Juan Cartagena 2; don Damian Muguetta de Góngora 1; don Lucas Zabalza 2; doña Eugenia Aizpun, viuda de Gorri 2; RR. MM. Josefines 1; señores Huarte Hermanos 5; don Diego Mina 5; Sociedad Burlada y Belascoain 3; don Victorino Aoz del Frago 5; don Juan Fernandez Amador de los Rios 5; don Santiago Bengochea 5; señores Múgica Arellano y Compañía 5; don M. T. 1; don Florencio Goyeneche de Labiano 1; don Juan San Julian 5; don Pedro Maldonado 5; don Antero Irazoqui 5; don Miguel Rodríguez 2; don Miguel Cia 2; don Joaquín Echarte 1; doña Gregoria Goyena 2. Total 463 pesetas. Sigue abierta la suscripción.

Enfermedades de los ojos

Doctor Recondo, Especialista.—Consultación, 33. 1.º. 90-46

Pídanse las legítimas aguas de Vichy Etat embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago). Vichy-Célestins (riñones). Vichy-Grande Grille (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exijase Vichy-Etat. —33

Correspondencia administrativa

Villava.—D. S. J., recibidas 32 pesetas 30 céntimos.

sita en la hermosa camp de Olarizu, suele traer á Vitoria muchos forasteros.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 3 (9 noche.)

El ministro de Jornada

En el rápido de esta mañana ha llegado, procedente de Madrid, el señor Ministro de Jornada, al cual esperaban en la estación el gobernador civil y el personal del ministerio.

Inmediatamente de su llegada se dirigió á Miramar para cumplimentar á las Reinas.

A su salida le interrogamos los periodistas de la esperábamos á las puertas del régio alcázar.

Nos dijo que segun un telegrama que habia recibido de Melilla, habia allí tranquilidad y que todo marchaba á satisfacción.

También nos dijo que uno de estos días vendría el Rey con el fin de pasar definitivamente el resto de la temporada veraniega al lado de la Real familia.

Solo volvería á Madrid—nos dijo el señor Allendosalazar—en el caso de que las circunstancias anormales así lo exigieran ó para celebrar algun consejo de importancia.

Por último, nos manifestó que el Gobierno español, al igual de los Gabinetes europeos, habia suscrito una protesta al Sultán de Marruecos contra las crueldades de que es objeto el Roghí.

El jefe de los liberales

En el rápido de la mañana ha pasado por esta estación, procedente de Francia y con dirección á Madrid, el jefe del partido liberal don Segismundo Moret.

En la estación le saludaron numerosos amigos políticos.

Recepción

Esta tarde, á las cuatro, se ha celebrado en el ministerio de Jornada la semanal recepción diplomática, á la que han asistido todos los representantes de naciones aquí residentes.

Concurso

En el Velódromo de Atocha se ha celebrado hoy el campeonato de «law tennis» que se ha visto muy concurrido.

Para el concurso hípico

Son muchos los oficiales extranjeros que han llegado ya con objeto de tomar parte en el concurso hípico que comenzará el día 12 del actual.

Taurinas

Hoy ha llegado el diestro Morenito de Algeciras, el cual en unión de Bombita despachará el domingo seis toros de la ganadería de Pablo Romero.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 3 (10 noche).

Regatas

Esta mañana se han celebrado las regatas de balandros en las que se disputaba el premio copa de Vizcaya.

No se conoce aun el resultado de las regatas, por no haberlo hecho público el Jurado.

Un robo

Dicen de Alonsótegui que en un establecimiento propiedad de don Antolin Martínez se ha cometido un robo de alguna importancia sin que hasta la fecha se haya averiguado el paradero de los ladrones.

Un incendio

En Carranza un incendio ha reducido casi por completo á cenizas una casa propiedad de don Alberto Lopez.

Un regalo

La sociedad de navieros de esta villa ha regalado una preciosa placa de plata al señor Sota por su brillante gestión al frente de la presidencia de la misma.

Buques que fondean

Hoy han entrado en este puerto dos buques procedentes de Rotterdam, los cuales vienen en inmejorables condiciones de higiene.

Teatrales

Esta noche se celebra en el Teatro de Arriaga el beneficio de la primera actriz Concha Catalá.

Los tranvías

Un tranvía ha atropellado esta mañana en la calle de Hurtado de Amézaga á un transeunte el cual ha sido conducido al hospital, donde ha sido curado de lesiones de alguna consideración.

El corresponsal.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada

Table with columns: Día 2, Día 3. Rows include Deuda perpetua, Idem fin de mes, Idem fin próximo, Deuda amortizable, Acciones del Banco de España, etc.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 85'20; el id. Fin próximo á 00'00; los francos á 9'15; las libras á 27'45; el amortizable á 100'95.

Lo de la Caja de Ahorros de Jerez

Jerez de la Frontera.—El Juzgado ha dictado providencia teniendo por parte á Canalejas como representante de los imponentes de la Caja de Ahorros.

Donativo espléndido

El señor Duque de Tovar ha remitido al ministro de la Guerra un cheque de 80.000 pesetas para contribuir al pago de los shalaks adquiridos para el Ejército de operaciones en el Riff.

Visita de cárceles

El Capitan general de Madrid ha dispuesto que el día 5 se pase revista á las cárceles militares.

Paseo matutino

El Rey, vestido de rayadillo y acompañado del infante don Carlos, ha paseado esta mañana por la casa de Campo.

Despacho

Después han despachado con S. M. los ministros de Fomento é Instrucción pública. El señor Rodríguez Sampedro, como presidente interino del Consejo, ha informado al Rey sobre los asuntos del día, y al salir de Palacio nos ha dicho que nada nuevo de importancia ha ocurrido.

Nombramiento

También nos ha dicho el señor Sampedro que el Rey ha firmado el nombramiento del señor Dato para presidente del Consejo de Instrucción pública en sustitución del señor Echeagaray.

Aviador de regalo

Paris.—El Gobierno francés en el último Consejo celebrado ha acordado aceptar el ofrecimiento que le ha hecho el periódico Le Matin.

El ofrecimiento consiste en el aeroplano con el cual Bleriot realizó la travesía del Canal de la Mancha, obteniendo el premio de cien mil francos creado por la citada empresa periódica.

Los dirigibles

Berlin.—El dirigible Zappelin ha llegado el tercero al término fijado por las condiciones del concurso.

El dirigible ha realizado una travesía de 23 horas, sin accidentes de ninguna clase y sin tomar tierra durante el largo espacio de tiempo empleado.

Recaudación

El total de ingresos realizado para el Tesoro en Agosto último asciende á 102 millones 558.978 pesetas, cantidad inferior en 5.891.121 pesetas á la recaudación obtenida en igual mes del año anterior.

Esa baja se debe principalmente á haberse suspendido la redención de quintos á metálico, concepto por el cual ingresaron en Agosto y Septiembre del año próximo pasado 17 millones de pesetas.

Contra el terrorismo

Dice un periódico que luego de reunirse las Cortes el día 4 de Octubre, se reanudará la discusión del proyecto de ley contra el terrorismo, que fué suspendida en la legislatura anterior, en vista de la actitud de las oposiciones.

La redención

El mismo periódico dice también que en el mes próximo se autorizará la redención del servicio militar á metálico.

De provincias

El torero Vazquez.—Sol y Ortega.—De Barcelona.

Del puerto de Santa Maria comunican que el espada Vazquez está muy grave. La herida continúa supurando.

El paciente tiene delirio continuo y su temperatura es 38 grados y 2 décimas.

Barcelona.—Procedente de Biarritz ha llegado un amigo del señor Sol y Ortega y dice que éste se halla tranquilo en dicha población, negándose á hablar sobre los asuntos de Barcelona.

El recién llegado añade que el señor Sol y Ortega no trata de venir á Barcelona, sino que irá á Madrid, pero antes irá á Paris.

Barcelona.—La Cámara de Comercio y la Junta gremial han desmentido el rumor de que sus socios van á cerrar sus establecimientos.

Barcelona.—El próximo domingo se celebrará el Consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida contra dos guardias de seguridad llamados Eugenio Iboyo Maujo y Manuel Carrillo Canarát, acusados de disparar contra la tropa en los días de la semana trágica.

El segundo de dichos guardias hallase convicto y confeso.

Barcelona.—D. Roberto Maria Andreu ha entregado diez mil pesetas con destino á los soldados heridos ó familias de los muertos en Melilla.

MENCHETA.

Madrugada

(POR TELÉFONO)

De Melilla

Madrid 4 (3 madrugada.)

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de Melilla diciendo que no ocurre novedad.

El cólera

Nuestro Cónsul en Rotterdam comunica que ha habido dos nuevas defunciones por el cólera.

Están atacadas más de 80 personas. Créese que están infestadas las aguas del Mossa.

Operación brillante

La columna de Cabo de Agua que manda el coronel señor Larrea ha realizado una brillante operación, habiendo ocupado buenas posiciones en el interior á 15 kilómetros dominando en Ulad y El Hach, kábila de Benikiatem.

Las tropas han comenzado la construcción de reductos y sólidas fortificaciones. Los moros no nos han hostilizado.

MENCHETA.

Anemia persistente

Doña Ramona Arche, que habita en Madrid, calle del Mesón de Paredes, número 33, ha estado padeciendo de una anemia persistente, á pesar de todo género de cuidados y remedios, hasta que tomó las Píldoras Pink. Esta tenaz anemia ha sido incapaz de resistirse á las Píldoras Pink.



D.ª Ramona Arche con su hija Srta. Amparo

«Ya hacía mucho tiempo—escribe dicha señora—que sufría de una profunda anemia, de una gran debilidad que se había apoderado de mí, como consecuencia de una grave enfermedad. Personas amigas que habían experimentado las Píldoras Pink quedando muy satisfechas de ellas, me instaron á que las tomara. No he tenido necesidad de tomarlas por mucho tiempo, pues muy en breve recuperé las fuerzas. Al ver que este remedio era tan bueno y de tan rápidos efectos di las Píldoras Pink á mi hija Amparo que estaba anémica y que por ellas también ha logrado el restablecimiento completo.»

Las Píldoras Pink regeneran la sangre, la vuelven rica y pura. Todos nuestros males provienen de que, por razones tan numerosas como varias, la sangre pierde su composición normal. Y como de la sangre toman los órganos su fuerza, cuando está empobrecida la sangre los órganos se debilitan y se desarregla el organismo. El tratamiento por las Píldoras Pink infunde en la sangre todos los elementos de pureza y riqueza. Por su acción en la sangre, combinada con la acción que sobre el sistema nervioso ejercen, las Píldoras Pink curan la anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, ciática, reumatismo.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Aviso importante

de la trilladora BALBUENA

A todo el que encargue dicha trilladora para el año de 1910, antes de determinar el presente año se le regalará un nuevo aparato, dedicado á recoger la parva, inventado y hecho á prueba este verano, resultando admirablemente; pudiendo hacer un solo hombre la labor que ahora hacían entre cuatro.

Los pedidos á su autor y constructor Angel Balbuena, en Ardanaz de Izaña (Navarra).

Se desea tomar dos aprendices de carpintería.

Para la siembra

Sulfato amónico.—Excelente abono nitrogenado para los cereales, procedente de la «Sociedad general de Industria y Comercio» de Bilbao.

En Pamplona Andrés de Arzadún, Mayor, 80, 3.ª derecha. 4 8 10 12 14 16 18 20 3-1

CRÉDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagadas con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros paños y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice-versa.—Cuentas corrientes y depósitos en efectivos á la vista con interés de 2 por 100 anual.—Imposiciones á plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.

Cofres de alquiler

“LA ACTIVIDAD,”

Sociedad anónima de Seguros DOMICILIADA EN PAMPLONA Fundada el año de 1899

Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909

HECHO EL DEPOSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY.

Seguros de Vida, Mixtos, á Plazo fijo, de Rentas Vitalicias inmediatas, Dotales é Infantiles.

Edificios propiedad: en Barcelona, Pamplona, Zaragoza Acañiz y solar para construcción en San Sebastian

OFICINAS GENERALES: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle de José Alonso, núm. 4.

Se venden

las corralizas de Arguedas y fincas sitas en Berlan. Para precio y condiciones dirigirse al procurador don Pedro Izquierdo, Constitución 35, 2.ª 4-1

Venta de comportas

PARA UVA Se venden de haya sumamente baratas de insuperable calidad y construcción esmerada desde 6 á 9 pesetas el par, en el taller de tontería de la calle de Tejería 21 y San Nicolás número 7, de Francisco Roig. 15-1

Institución St. Pierre

11—Rue Triac, Bordeaux Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de Industria y de Ingenieros químicos. Habitaciones confortables. Vida de familia. Pídanse informes al Consulado de España en Burdeos.

Sustituto

Se necesita uno para el actual reemplazo que se incorporará á filas en Febrero de 1910, debiendo tener la documentación necesaria. Dirigirse á don León Yanguas, en Cascante. 4-1

Casa de huéspedes

DE BRIGIDA GUTIERREZ viuda de Saldice Calle Narrika, núm. 3, 2.ª San Sebastian. 4-1

Colegio de señoritas

Dirigido por Religiosas de Nuestra Señora y Enseñanza.—Estella.

Este hermosísimo Colegio construido de nueva planta en el sitio más céntrico de la población, con todo el confort é higiene que el más exigente podría reclamar en estos modernos tiempos, como lo acreditan sus techos muy elevados, sus grandiosas salas, sus vastos dormitorios, cuartos de baño y ducha y su buena huerta con la mejor orientación, abrirá sus clases desde el día 1.º del próximo Septiembre, bre, cursando en ellas además de todas las asignaturas propias de la segunda Enseñanza, llegando en ellas á la mayor altura y perfección posible; lenguas extranjeras, «francés, inglés é Italiano»; pintura á la aguada, al óleo, al esmalte, á la porcelana y el grabado en plata; dibujo lineal y de adorno, el natural y el paisaje; música, piano, caligrafía, corte y labores en toda su aplicación, desde el sencillo punto de media y crochet, la costura y recomposición de la ropa, hasta el bordado más fino y delicado así en blanco como en color y el artístico, bordado de aplicación en oro, etcétera, etcétera.

Para ello el mencionado Colegio cuenta con un competisimo profesorado, como dignas hijas de tan digna Madre la Beata Juana de Les-tonnac.

Cuatro son las secciones que comprende: 1.ª Pensionistas ó internas.—2.ª Medio pensionistas.—3.ª Externas pensionistas.—4.ª Externas gratuitas.

Para precios y demás detalles dirigirse á la R. M. Superior del citado Colegio. A. M. D. G. (a) 10-6

Casa de préstamos

DE PIA GARISOAIN calle de San Agustín número 24 El día 6 á las tres de la tarde se venderán en pública subasta todas las prendas y alhajas cuyo plazo ha vencido sin que sus dueños las hayan recogido. 4-3

Quintas-sustituto

Para Fitero se desea un bien pagado, con documentación; dirigirse á don Cesáreo Armas, tejidos, Fitero. 10-8

Nodrizza

Se necesita una para criar en su casa de Pamplona ó de sus cercanías. Para informes dirigirse Francisco Huerta, calle Mañueta, número 4 tienda. 3-2 p

Eslava

Se anuncia vacante la plaza de practicante en Cirujía menor, por traslado del que la desempeñaba.

El sueldo que tiene asignado por el partido compuesto de Ayesa y Eslava, aparece en las condiciones que se hallan en Secretaría.

Para presentar las solicitudes se conceden quince días á las que se acompañará el título ó copia.

Eslava 31 Agosto 1909.—El alcalde, Fermin Galar. 3-1

Las operaciones en Melilla

MADRID.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 de la madrugada.

El Rey y los heridos

Acompañado del conde del Serrallo y otro ayudante, el Rey ha estado en el campamento de Carabanchel visitando á los oficiales y soldados que allí están recibiendo la asistencia facultativa para la curación de las heridas que recibieron en distintos combates en Melilla.

S. M. ha conversado con dichos heridos acerca de las circunstancias en que lo fueron.

Excursión de Marina

El general Marina ha realizado excursiones con objeto de enterarse por sus propios ojos de la situación de las fuerzas.

A las siete de la mañana el general Marina ha salido de la plaza, acompañado del general de Marina señor Morgado, el teniente coronel Primo de Rivera y sus ayudantes, entre los cuales hay uno que conoce perfectamente todo el terreno que el general en jefe se proponía recorrer.

Embarcados en el cañonero General Concha, se han dirigido á la Restinga, donde han desembarcado á las diez.

Allí ha recibido el general Marina, después de recibirle las tropas con los honores correspondientes, el homenaje de los moros de Keddana, amigos de España.

Seguidamente se ha informado del estado de las tropas y cuantos pormenores relativos á la campaña ha considerado convenientes, y á las once ha vuelto, con el acompañamiento susodicho, á embarcarse en el General Concha, marchando luego á Cabo de Agua.

Después ha visitado las posiciones que ocupa la columna del coronel Larrea, y por último ha marchado en automovil al zoco El Arba, donde se propone pernoctar.

Cañoneo

Melilla.—A las seis de la mañana la artillería del fuerte de Camellos ha roto el fuego contra los moros que aparecían en varios puntos del Gurugú, impidiéndoles hostilizar á nuestras fuerzas avanzadas.

En el Hipódromo han sido emplazadas nuevas baterías, las cuales han cañoneado á los moros que hostilizaban al convoy al pasar por la segunda caseta.

El vapor «Sevilla»

De Cabo de Agua ha regresado á Melilla el vapor «Sevilla», después de realizado sin novedad el objeto de su viaje.

Dicho vapor marchará en breve á Alhucemas y después irá á Málaga.

Moros contra moros

Melilla.—Noticias recibidas del zoco de El Arba dicen que los moros de Quebdana han atacado á los de otras kábilas hostiles á España en venganza, porque estos han quemado varios pajares de aquellos.

El Arba

El zoco El Arba, mejor, todo el campamento de las tropas que allí manda el general Aguilera, se halla en condiciones de defensa completamente satisfactorias.

Todo él está rodeado de trincheras, fosos y alambrados, que lo hacen inexpugnable. Las fuerzas allí acampadas están animadas de vivo entusiasmo producido por el ruido y desastroso castigo que los moros sufrieron el día 31 de Agosto.

Al propio tiempo gozan dichas tropas de salud excelente.

Socorros

En vista de los informes recibidos de Málaga y Cartagena acerca del número de heridos del ejército de operaciones que se encuentran en dichas poblaciones, se han remitido los socorros correspondientes á los heridos que hay en ellas, que son 70 en Málaga y 35 en Cartagena.

A la guerra

Barcelona.—En el vapor Satriestegui han sido embarcados los soldados que no pudieron concentrarse cuando fueron llamados.

Dicho vapor los conduce á Málaga, de donde pasarán á Melilla.

En el mismo vapor han sido enviadas ropas blancas de la fábrica de Jolú para los soldados.

En La Restinga

Melilla.—Noticias que se reciben de La

AGUA DE LOECHES

Purgante y curativa

Antiparasitaria, antihéptica, antiséptica, antiesférica, antiesporulosa, antihistóica, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general.

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva con...

La piel y la sangre

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas



Antes de la curación



Después de 16 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de éste periódico el descubrimiento sensacional del Sr. RICHELET, Farmacéutico y Químico de Sedán de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel.

Exemmas, herpes, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos taríndicos, sycosis de la barba, eozemones, llagas, varicosas, eozemmas varicosas de las piernas, enfermedades sifiliticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que despues de algunos días se encuentra trasformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída despues de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe tambien un tratamiento para los niños de tres años hasta 16).

Acaba el Sr. RICHELET, de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios, á todas las personas que lo pidan. Para obtener tambien gratuitamente este folleto basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)

Depósito General:—D. Francisco Loyarte, Droguería, calle Loyola, 9 (esquina), San Sebastián, Puntos de venta.—Droguerías de D. Valentin Marquina y Sucesor de Jesús C. Castillo.—PAMPLONA.

En 500 pesetas, Sembradoras "San Bernardo,"

Sucursal de Alberto Añlos y Compañía.—Tafalla.

Unica de ruedas de acero, bujes cambiables, dispuesta para sembrar á líneas y boleó y para colocar una tolva distribuidora de abonos, con graduador de 5 á 50 kilogramos por robada, patentada.

Fijarse que por sus patentes es la única que pueda utilizarse para lo citado.

Más sólida que ninguna, como se ha demostrado en todos los concursos.

Pídanse referencias á las vendidas en la región hace 8 y 10 años.

COMPANIA D'ASSURANCE GENERALES

contra incendios y explosiones

FUNDADA EN PARIS EN 1819

Table with financial data: Capital social, Reservas efectivas, Primas á cobrar, Total de garantías, Balance en 31 de Diciembre de 1908, siniestros pagados hasta dicha fecha, Capitales asegurados.

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha repartido en 1908 un dividendo activo de francos 243 por cada acción nueva, ó sea 1200 por cada acción antigua de francos 1000 (ó sea 20 por 100 sobre el capital).—La vigésima quinta parte de acción se cotiza actualmente en la Bolsa de París á francos 5,000.

Esta Compañía ha cumplido con todos los requisitos que se exigen en la nueva ley de Seguros.

Subdirector en Navarra don Victoriano Vidal, Navarrería 16 y 18 piso tercero, Pamplona.

Autorizada su inscripción en el Registro General de seguros por Real Orden de fecha 8 de Junio de 1899.

15-11 (a)

El Eco de Navarra

se halla de venta en los puntos siguientes:

En Madrid: Kiosco de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos.

En Bilbao: Kiosco del Arenal de María García.

En San Sebastián: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación.

En Vitoria: Kiosco de don Pedro Alonso, Plaza de Bilbao.

En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45.

En Zaragoza: Kiosco de don Antonino García, Plaza de la Constitución.

En Tolosa: casa de Miguel García, Plaza de la Verdura.

En Calahorra, don Julián Antonianzas, Centro de uscripciones.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR

Hijo y sucesor de Ricardo Storr

Propietario

EMILIO COLOMINA

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, Aniversarios.

Oficinas: Desengaño, 9 al 13

Pídanse tarifas, que se envían gratis.

Compositor y profesor DE ACORDEON

Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos á precios económicos. Se hacen toda clase de composuras en acordeones, arístones y música armónica; se compran acordeones viejos. Calle de Zapatería núm. 60 segundo piso Pamplona.

Institución St. Jean DE MAYORGA

St. Jean Pied-de-Port (B. Pyrénées.)

Situado este Colegio, por una parte, á 18 kilómetros de Valcarlos, con coche diario, y por la línea férrea á 52 kilómetros de Bayona, con tres trenes diarios, ofrece considerables ventajas á los jóvenes de esta provincia; pues además de las asignaturas necesarias para una sólida educación se enseña á la perfección las de Francés, Matemáticas y Contabilidad comercial. Precio de la pensión 40 francos mensuales.

Para prospectos y consultas al Director del Colegio.

28 29 31 a 10 11 12 s

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Sr. ANDREU de Barcelona, aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

Ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por aguda y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Sea tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y calma; el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman tambien al momento con sus PAPILES AZOADOS; basta quemar una dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (pótese el prospecto).

PARA TENER LA BOCA ROSADA, HERMOJA Y FUERTE, y no padecer DOLORS DE DIENTES, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTIFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente los encías, evitando las caries y oscureción de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

LIFEBUOY advertisement featuring an illustration of a woman washing clothes and text describing the soap's benefits for laundry and skin.

De venta: Farmacia de Garbaisua, Constitución 43, y droguería de Pizozola, Pozo blanco, 14. Representante en Pamplona: Victor Menaya. 30-6 (a)

El Gran Hotel Vasconia, Buenos-Aires advertisement with details about the hotel's location and services.

FORPOMIN advertisement for a stomachic medicine, including text about its benefits and where to purchase it.

VINO AROUD advertisement for a wine product, mentioning its health benefits and availability.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 4 Sábado.—Santa Rosalia, virgen.—Nació Santa Rosalia en Palermo, y fué dotada por la naturaleza de una hermosura encantadora, á la cual se unían los dones de un talento despejado, de un santo temor de Dios y de un amor á la pureza raro en las disipaciones de una corte opulenta.

CULTOS

Oficio de Santa Rosalia con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las 9 horas menores y misa. A las 3 y media vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Campana 14—2.º. San Lorenzo.—Santo Andía 51—2.º. San Nicolás.—San Nicolás 17—2.º. San Juan Bautista.—Dormitoria 4 y 6—2.º. San Agustín.—Calderería 1—3.º dra.

ESTAFETA LOCAL

VALORES DE NAVARRA

Table with columns for 'Ante-rrior' and 'Ultimo' showing values for various locations like Duda provincial, Crédito Navarro, La Vasconia, etc.

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes: Don Teodoro Sarasa y don Diego Olló

MERCADO DE CEREALES

Table with columns for 'Reales vellón', 'Pesetas', and 'Doble decalitro' listing prices for various grains like Trigo, Avena, Cebada, etc.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteayer 12.0, mínima de ayer 10.5. Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros, 725.0

CARCEL DE PAMPLONA

Table showing prison statistics: Existencia en el día de ayer, D. causa pendiente, Arresto mayor, etc.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos, Varones, 1 Hembra 1. Defunciones—Julian Perez, de 69 años, de Castillo de la Vega (Burgos), Merced 32.º; Clara Tolosa, de 15 días, de Pamplona, Inocencia Matrimonios.—Manuel Chueca, de Pamplona, con Antonia Subiza, de San Luca de Barrameda.

PASATIEMPOS

TARGETA ANÁGRAMA

Remitida por «Washington».

Casta Añoveros Biscoli EN FRANCIA

Con las precedentes letras formar el nombre y apellidos de un héroe general y la batalla en que se hizo célebre.

CHARADAS

Remitida por «Patatas fritas».

Si el domingo por la tarde quieres venir á la casa que habito hace pocos días, te obsequiaré con un «cuarta». Esta habitación verás adornada muy sencilla que me «prima dos tercera» á arreglarla mis vecinos. Dos cortinas elegantes he comprado de «dos cuarta»; no las ha puesto de seda porque resultan muy caras. En la pared, un retrato he puesto de «tercia cuarta», el que fué en la Edad Media un gran poeta de Italia. Lo único que me falta es la luz de la escalera y para que esté alumburada pondré una «cuarta primera».

TERCIO SILABICO

Remitido por «Linyanet».

0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Sustituir los guarismos por letras de modo que horizontal y verticalmente se lea: En la primera línea el nombre de la niña de mis ilusiones; en la segunda profesión, oficio ú ocupación propia de mujer; y en la tercera sonido que dá la corneta, el cornetín, la trompa, &c., &c.

Soluciones á los pasatiempos del día 2. Carta charadística.—Adocenados. Charada.—Estética. Tercio silábico.—Toledo, Levita, Dotado. Han remitido soluciones exactas: A la carta charadística.—Un pamplonica nacionalista. A la carta y charada.—El Mululla y Linyanet. A todos los pasatiempos.—Varios solucionistas de mistó. PRIMO DEL TODO.